

PLANS DE BÂTIMENTS
1940 (situation en 1926)
Dessin de l'architecte Maurice Ladrière, Nivelles
Papier
65 x 90 cm

Comme de nombreux béguinages de nos régions, celui de Nivelles est initialement composé d'une série de petites maisons formant un enclos avec cour et jardin. Pour transformer cet ensemble architectural en école, les maisonnettes sont mises en communication et adaptées tant bien que mal aux besoins pédagogiques, opération réalisée vers 1850.

Dans les années 1920-1930, d'importants travaux sont entrepris pour remplacer les maisons primitives par des bâtiments scolaires dignes de ce nom. Ces travaux s'effectuent en trois phases. Ils débutent

côté rue du Béguinage en 1926, se poursuivent en 1932 côté rue de Soignies et se terminent en 1937 par l'aile qui occupe le fond de la cour, côté rue des Combattants.

Le 14 mai 1940 vers 13h00, le centre de Nivelles est bombardé par l'aviation allemande. L'école du Béguinage est détruite par un incendie. Le 26 octobre 1940, Maurice Ladrière dessine la façade dans son état originel, tel qu'il était en 1926, avant les travaux de reconstruction, restauration et modernisation qui auront lieu en 1948-1949.

